



INSTITUTO EN CIENCIAS
COMPUTACIONALES

I.B.C.C.

Ciencias Sociales

RESUMEN

LA PROBLEMÁTICA DE LA SOCIEDAD LATINOAMERICANA

Octavo MATUTINO

NOMBRE: _____

INSTRUCCIONES:

- Mire los videos
- Lea el contenido del tema.
- Realice su resumen según lo estudiado anteriormente.

Videos

Contenido

LA PROBLEMÁTICA DE LA SOCIEDAD LATINOAMERICANA

Aprendo

La sociedad latinoamericana se enfrenta a diferentes problemas. Por décadas, el crecimiento económico y social de la región se ha dificultado debido a diversos problemas sociales que se han enraizado en la cultura del continente; la pobreza, la mortalidad infantil, la violencia, la discriminación y el machismo son los más graves. Como consecuencia de las guerras civiles de 1960 a 1990, miles de niñas y niños centroamericanos quedaron en la orfandad. Los puentes, carreteras y tendido eléctrico fueron devastados y las relaciones comerciales con otros países se deterioraron. Estos hechos incrementaron la pobreza y la violencia, y actitudes como el machismo y el racismo se potenciaron. Con el paso de los años, los diferentes gobiernos han luchado por cambiar esta realidad, sin embargo, la tarea aún es muy grande.

Los principales retos con los que se enfrentan los gobiernos latinoamericanos son:

- **Pobreza.** Surge cuando los recursos no son suficientes para toda la población, porque esta se concentra en un solo sector. En los países pobres, los Estados son incapaces de garantizar los servicios mínimos para la subsistencia de sus pueblos. La mayor parte de la población carece de salud, educación, trabajo y vivienda. La pobreza se refleja en la falta de estos servicios, así como en la desnutrición crónica que miles de niños latinoamericanos viven a diario. En México, Centroamérica y varios países de Sudamérica hay poblaciones enteras que viven en extrema pobreza. Según la ONU, son pobres las personas que sobreviven con menos de 2 dólares al día (aproximadamente 50 lempiras) y pobres extremos quienes reciben menos que eso. Según el informe de la Cepal, América Latina, en 2010, contaba en términos absolutos con 177 millones de pobres, de los cuales 70 son indigentes.
- **Violencia e inseguridad.** Varios países de América Latina son vistos a nivel mundial como lugares inseguros y extremadamente violentos. Solamente en Honduras, Guatemala y El Salvador, mueren diariamente más de 15 personas a consecuencia de la violencia. La falta de seguridad afecta a las economías latinoamericanas, ya que la inversión internacional no se siente atraída a lugares de alto riesgo. En Venezuela los niveles de violencia han aumentado debido a los conflictos entre los distintos sectores de la población por razones políticas.
- **Mortalidad infantil.** En muchas familias rurales mueren niños antes de llegar a los cinco años de edad. Enfermedades gastrointestinales, como la diarrea, o broncopulmonares, como la neumonía, impiden a los menores seguir viviendo. No obstante, con medicinas, acceso a agua potable y una alimentación equilibrada, ninguna de estas enfermedades causaría la muerte infantil.



Según datos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), una de cada tres familias de América Latina y el Caribe habita en una vivienda inadecuada y construida con materiales precarios carente de servicios básicos.



Según datos presentados por Unicef, la mortalidad infantil se redujo 67% en América Latina y el Caribe en últimos 25 años.

